

La Constancia

y los señores Romanones, Tovar, Lacierva, Pérez Oliva, Pérez Bueno, López Monis y otros hasta 15 que formaron en la presidencia reservada á don Alfonso como alumno honorario.

SUBASTA

En el Congreso se ha presentado la proposición de subasta del ferrocarril de Avila á Salamanca, y terminación de la construcción de 59 kilómetros de Madrid á Salamanca y Oporto, y 100 desde Madrid á Galicia.

NUEVO EDIFICIO

La comisión de gobierno interior del Congreso persiste en construir un nuevo edificio destinado á Congreso, cuyo coste será de 25 millones de pesetas que serán facilitados por una entidad bancaria al interés de un cuarto por ciento, amortizable en cincuenta años con los recursos del Congreso y la asignación anual del Estado.

Se construirá donde se halla la casa de la Moneda; tendrá capacidad para que viva en ella el presidente y altos funcionarios.

Este asunto y el de dietas á los diputados se tratará el lunes en sesión secreta.

Acerca de las dietas existen opiniones encontradas entre los diputados, asegurándose que no las percibirán los que tengan cargos públicos.

DE SEVILLA

En el huerto de Mariana se celebró una garden party que resultó animadísima.

Hubo música y lunch.

NOTICIAS

Intento de robo

La guardia civil del puesto de Beráregui, dà cuenta al gobierno civil del intento de robo cometido en la Iglesia parroquial del pueblo de Oreja.

Personadas las autoridades en el lugar del hecho, apreciaron la rotura del cristal de una ventana por la cual se colaron los cacos en el interior del templo.

Practicado un minucioso reconocimiento dió por resultado, el encuentro en la escalera del campanario, de un individuo llamado Fausto Muro Embil, de 22 años, el cual se entregó sin resistencia, manifestando á preguntas hechas por la autoridad, que de acuerdo con oíto sujeto llamado Mariano Lizarraga, se habían trasladado desde Tolosa con el fin de robar la Iglesia mencionada.

Esto no pudieron llevar á cabo, porque apercibidos algunos vecinos hicieron algunos disparos, que fueron la causa de que el detenido se escondiera donde fué hallado y su compañero apelara á la fuga.

También dijo que anteriormente habían efectuado otros robos, uno de 16 sábanas en el pueblo de Urrestilla y otro de 35 pesetas en la Ermita de Hernani.

El mencionado Fausto, ha quedado á disposición del Juzgado que instruye la correspondiente sumaria.

Cultos

El retiro mensual para señoras, en el Convento de María Reparadora, tendrá lugar hoy y lo dará el Rdo. P. Laspiur S. J.

A las diez y media en la Capilla de Actos de dicho Convento lectura espiritual, Misa rezada, seguida de la meditación examen.

Por la tarde á las cuatro Rosario y lectura espiritual.

A las cinco bendición del Santísimo y á continuación la segunda meditación.

El siguiente día, á las siete de la mañana será la Misa de Comunión general celebrándose á continuación la Misa de Reparación, en la que se dará la Comunión.

Borracha

Maria Basurto que por lo visto es aficionada á la bebida, fué denunciada ayer por promover escándalo y hallarse con una regular «merluza» en las escaleras de la casa número 11 de la calle de Loyola, de donde fué trasladada en carroza á su domicilio Villa Beatriz.

En la Audiencia

Ayer se celebró en la Audiencia de esta capital el juicio oral en la causa seguida contra José Manuel Zamora por el delito de prevaricación.

El fiscal retiró la acusación quedando el juicio concluso para sentencia.

La pelota

En el frontón cubierto del paseo de Atocha, jugaron ayer tarde, Campitos y Ucin (rojos), contra Goicoechea y Aramburu, (azules).

El partido fué sin duda alguna de los más interesantes que se han jugado en esta última etapa, porque tanto uno como otro bando, lucharon con verdadera fe, resultando de esto, un peloteo reñido y rudo.

Salió el dinero por los azules en proporción de 20 á 14 y aun cuando en la mayor parte de la tarde sostuvose por ellos, cambiaron también de color, al adelantar los rojos. Es decir que el momio sufrió algunas alteraciones por efecto de las igualadas.

Estas fueron primeramente á 1, 4 y 8; salieron por delante los rojos y fueron alcanzados en el tanto 26, igualándose otra vez á 27, 29 y 30.

A partir de esta última Goicoechea que se había asegurado y entrado en juego, estendió y pegó mucho, disputándose la pelota con Ucin á quien dominó, haciendo otro tanto con Campitos no obstante tratar este de pasarse para cargar el juego al zaguero.

Por fin después de mucho trabajar, los azules llegaron á 50 quedando los rojos en 42.

Hoy jugarán Tacolo y Erreza contra Arocena y Arzamendi.

Mercados de Villafranca

Día 28 de Noviembre de 1910.

Trigo, 100 kilos, 27 pesetas; maíz 100 kilos, 22; alubia encarnada 100 kilos, 68; idem blanca, 100 kilos 45; habas de Navarra 100 kilos, 44; idem del país 100 kilos, 42; idem de pienso, 100 kilos, 38; nueces, fanga, 16; castañas, id. 5,25; tomate, kilo, 0,30; patatas, kilo, 0,20; piñones morrones la docena, 1,50; huevos la docena, 1,90; gallinas, par, 6; pollos, par, 5; patos, par, 4,50; gallos, par, 5; pichones, par, 2,50; queso, kilo, 2,60; tocino, kilo, 2; manteca, kilo, 2,50; longaniza, kilo, 3; jamón en fresco, kilo, 2,50; lomo, kilo, 2,50; chorizos, kgs. 4; cerdos para el matadero los doce y medio kilos, 18; idem en peso vivo, kilo, 1,15; idem para criar uno, de 15 á 35; lechonas, una, 120; ternera en vivo, kilo, 0,75; vaca, kilo, 0,65; buey, kilo, 0,70; corderos, uno, 15; cabritos, uno, 16.

De castañas hay mucha demanda, pues se han vendido hasta 600 fanegas.

De usted afectísimo,
El Corresponsal.

Notas provinciales

Hoy celebra sesión la Comisión provincial y también se reunirá hoy el Consejo de la Sociedad del Puerto de Pasajes.

Se ha recibido en el Palacio provincial la Real Orden sobre trasportes que en su parte dispositiva decía, que en el concierto vigente firmado el 13 de Diciembre del año 1910 se declara que están comprendidos todos los transportes por las vías terrestres y fluviales á excepción hecha de las líneas de ferrocarriles y tranvías no detalladas en el artículo 6.º del concierto económico.

defunciones

Según datos de la dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Octubre fué el siguiente:

Var. 157, Hem. 136, menores de cinco años 101, de cinco y más años 192, en hospitales y casas de salud 19, fiebre tifoidea 2, sarampión 1, difteria y erupción 2, gripe 1, tuberculosis de los pulmones 31, tuberculosis de las meninges 6, cáncer y otros tumores malignos 3, meningitis simple 13, hemorragia y reblandecimiento cerebrales 25, enfermedades orgánicas del corazón 19, bronquitis aguda 7, bronquitis crónica 11, neumonia 14, otras enfermedades del aparato respiratorio 26, afecciones del estómago 2, diarrea (menores de dos años) 23, hernias 4, cirrosis del hígado 3, nefritis aguda y mal de Bright 8, tumores 2, muertes violentas 5, otras enfermedades 71, enfermedades desconocidas ó mal definidas 8.

Total de defunciones 293.

El tiempo y el puerto

El señor Orcolaga envió ayer á 8,00 de la mañana el siguiente despacho:

Barómetro, 764,2; Termómetro, 10,2; cielo lluvioso, viento flojo del O. N. O.: mar bella. Continuará cubierto y aun caerán algunas lluvias.

En el puerto entraron ayer procedente de Avilés con carbón el vapor «María» y el pailebot «Nuevo Julián» de Cádiz con sal.

Salieron para Bilbao el vapor «Galicia» en lastre y el vapor «Anio» en lastre para Gijón.

Hoy enirrá el vapor «Juan Kuminghan» de Liverpool y Pasajes con carga general.

Traslado

A la inspección gubernativa de Valencia ha sido trasladado el vigilante de segunda del gobierno civil de Guipúzcoa, don Francisco Fabelo del Toro, quien será sustituido por el de igual categoría, señor Boiral.

Retiro Espiritual

A las tres y media de la tarde del día 25 del corriente mes, tendrá lugar el ejercicio del retiro espiritual de los señores Sacerdotes, en la capilla del Santo Cristo de la parroquia del Buen Pastor.

Un robo

Anoche á las 8,50 se descubrió un robo en el quinto piso de la casa número 2 de la calle de Miramar.

La bohardilla está habitada por María e Ignacia Aldasoro, sirvientas.

Se ha notado la falta de un reloj de plata valorado en cinco pesetas, donde había otro de oro que vale 300 pesetas y se dejaron.

De uno de los baules se llevaron 20 francos en oro, una moneda de cinco pesetas, 20 pesetas en plata y de otro baúl 20 pesetas.

Los ladrones parecen que penetraron á la bohardilla por el tragaluz, después de haber roto un gancho de hierro y de haber quitado un hierro que sostiene al marco del citado tragaluz.

En el lugar del suceso se personaron el inspector señor Villar y dos números y no encontraron más desperfectos que el gancho del tragaluz roto, pues los baules abrieron sin fractura alguna.

Una desgracia

Ayer tarde se registró en el puerto de Pasajes una desgracia en la persona del contramaestre del vapor «Juan Kuminghan», Vicente N.

Al entrar este vapor en el puerto y pasar por la banda del vapor «Goya», el citado contramaestre se hallaba poniendo un obstáculo para evitar un choque, fué cogido entre los dos vapores, resultando con heridas de bastante gravedad.

Desde á bordo fué conducido á la Sociedad del Puerto y después lo trasladaron al hospital de Manteo.

En Santa Teresa

En honor de San Juan de la Cruz se celebrará hoy, jueves, Misa solemne á las diez con exposición de S. D. M. y sermón que predicará el R. P. Luis, Superior de los Carmelitas.

Por la tarde, á las cuatro, se reservará el Santísimo Sacramento, y á las seis continuará la Novena en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer los siguientes:

Emilio Agote, de 20 años, de una herida contusa en la región superior derecha.

Francisco Alonso, de 2 años, de la distensión de ligamentos de la muñeca izquierda.

José Fernández, de 38 años, de una contusión en el pie derecho.

Daniel Lecuona, de 6 años, fractura epicondilo izquierdo, la que se produjo estando jugando.

Denunciado

Por carecer de la correspondiente licencia de pesca, ha sido denunciado por la guardia civil de Vergara el vecino de Deva, Francisco Alberdi.

Por postular

En la vía pública, fueron denunciadas tres muchachas de corta edad llamadas Juliana Beltrán, Teresa Zuluaga e Isabel González.

Bromorina i Ayala

Cura las tos en doce horas, por crónica que sea, y radicalmente las afecciones del aparato respiratorio efficacísimo contra la coqueluche, bronquitis y asma.

FARMACIA DEL AUTOR: SAN SEBASTIAN

Astónisis Ayala

Quita instantáneamente el más rabioso dolor de muelas, sin tocar la boca; además es un gran dentífrico para conservar la dentadura.

BOLETIN DEL DIA

Santoral día 24 de Noviembre.— Novena de San Francisco Javier.— Plenaria en España, haciéndola en iglesia de la Compañía y conulgar do uno de los tres últimos días.

Santos Juan de la Cruz, confesor, Crisólogo, mártir Fermina, virgen, y mártir, y Protasio, obispo.

Registro Civil

En el Juzgado municipal se verificaron las siguientes inscripciones:

Nacimientos

Angel Escribano García.

Juan Pastor Gurruhaga.

Cecilia Torre Mozan.

Defunciones

José Domingo Goiburu y Aguirre.

Subasta

A las diez de la mañana del día 29 del corriente mes, tendrá lugar en la oficina de don José Manuel Arocena (Villa Jáuregui) en Zarautz, la venta en subasta de la casona «Olaran» radicante en término de Azcoitia y propiedad de la señora Viuda de Zumalabe, cuya tasación es de 40.000 pesetas.

Se efectuará la subasta por pliegos cerrados, quedando la propietaria ó su representante, en el derecho de aceptar la proposición que más le convenga ó rechazar las ofertas de no parecerle aceptables.

Los títulos de propiedad se encuentran en la indicada oficina, á disposición de quien quiera verlos.

AYUNTAMIENTO

DE San Sebastián

Provisión de la plaza de mecánico encargado de la bomba-automóvil y demás máquinas de los servicios municipales.

Los aspirantes serán mayores de 23 años y menores de 35; todas las demás condiciones se hallan expuestas en la Secretaría municipal, donde podrá facilitarse á quien solicite un ejemplar de ellas.

El haber diario que se le asigna, es de 5,50 pesetas y pertenece el que fuese nombrado, al Cuerpo de bomberos.

Las solicitudes se admitirán hasta las doce del día 25 del actual.

San Sebastián 18 de Noviembre de 1910.

El Alcalde.—Marino Tabuyo.

Colocación de dinero

Se desean 52.500 pesetas, al interés del 4 por 100 con primera hipoteca, sobre fincas que radican en San Sebastián y en Motrico.

Informarán en esta Administración.

AYUNTAMIENTO

DE San Sebastián

Concurso público entre los Arquitectos que poseen el título Oficial español, para la presentación de proyectos de un edificio destinado a Palacio de Justicia en esta Ciudad.